

	MES	TRIMESTRE
Cartagena	Ptas. 2	
Provincias		
Extranjero		18

MOMENTO REPUBLICANO

-x-o-x-

Los grupos republicanos están estos días en constante movimiento de propaganda electoral. En poco tiempo han corrido casi todo el término municipal y en lo que de semana queda, tienen ya todas las fechas y horas comprometidas. Van en lucha franca y leal a la conquista de un puesto cada uno en las Constituyentes, y seguramente lo conseguirán, si las fuerzas electorales afiliadas al Partido Radical, y al Radical Socialista, no se desmoralizan y acuden a la contienda disciplinadamente. De no ser así, si cada uno se deja llevar de afectos o apasionamientos, y no responden con su voto a los mandatos de su partido, correrán los republicanos el riesgo de perder alguno de los dos puestos que pretenden y de que por una diferencia insignificante de votos diesen el triunfo a un tercero, difícil de señalar, porque pudiera haber sorpresas.

El triunfo debe ser de los republicanos, porque el momento actual es republicano. Las Constituyentes son para consolidación de la República. Continuación o complemento de la jornada del 12 de abril será la jornada del próximo domingo. En aquel glorioso día, eran republicanos todos los votos, cualquiera que fuese su procedencia, porque se votaba por y para la República. Los mismos candidatos de otros campos de izquierdas, hablaban en republicano y vencieron con votos republicanos.

Y votos republicanos serán también los que el domingo salgan de las urnas porque los depositará el pueblo deseoso de gozar plenamente del nuevo régimen, que en las próximas Cortes se ha de forjar. Cuando la República ya esté consolidada, será llegado el momento de que empiecen a actuar otros partidos que hayan de darle su contenido social. No tengan prisa entre tanto, los socialistas. Este tiempo de espera lo necesitan para formarse ellos.

Tengan en cuenta que no son socialistas ni conocen ni sienten todavía el socialismo, esas masas que por distintos caminos y con distintos propósitos están cayendo sobre el partido.

Los actos de ayer

En el Ateneo, dió su anunciada conferencia sobre "Asociación para huérfanos de la Armada" el ilustre republicano don Angel Rizo, que, con palabra fácil y optimista, expuso al nutridísimo auditorio, compuesto en su mayoría por clases subalternas de la Armada, la nueva estructuración de las asociaciones en la Marina para huérfanos.

El proyecto leído fué un alarde de previsión y organización, y causó excelente impresión en los oyentes, los cuales prodigaron al conferenciante sus aplausos.

Seguidamente pasó el señor Rizo al Teatro Principal, donde había un lleno que para una de sus noches quisiera el señor Carreño. Empieza su admirable disertación diciendo: Cartageneros, no creáis que no tengo conciencia absoluta de lo que significa este acto. Muchas horas y muchos días he pasado en él y siempre era mi ilusión el dedicarlo a vosotros los obreros cartageneros. A estos obreros llenos de dignidad y de finura que tienen el instinto certero de cómo deben comportarse siempre aún cuando no hayan recibido la necesaria instrucción. El obrero de Cartagena, baja capa social siempre se condujo de manera irreprochable y esto es un orgullo para el que se aleja de esta tierra".

Ataca a la dictadura en lo que se refiere a los Comités Paritarios; dedica un recuerdo cariñoso a Fernando Garrido, el ilustre cartagenero y dice que los obre-

ros deben respetar todas las asociaciones.

Elogia a la Confederación Nacional del Trabajo y dice que esta no tuvo nunca representación en la Oficina Internacional del Trabajo por no ser simpática al Gobierno.

Termina su amenisima charla el señor Rizo, diciendo que los hombres de la derecha española deben darse cuenta del peligro y sumarse a la fracción para que España pueda vivir y resolver su problema político y social.

Infinidad de aplausos acogieron las últimas palabras del orador.

Casimiro Bonmati a la opinión pública

Noticioso y conocedor directo de unos impresos que, en forma de papeleta electoral, circulan con mi nombre, debo manifestar:

Que no he tenido arte ni parte en la aparición de tales impresos, cuyo significado no autorizo y que, apartado de toda acción política por lamentables circunstancias ajenas a mi voluntad, considero nocivas para la solución del momento político, estéril para mí y perturbadora para el conjunto, esa gestión incompatible con mi actuación de siempre, cuya modestia obona la rectitud con que procedí ante correligionarios, partidos y, en el caso de hoy, ante el sereno juicio del cuerpo electoral.

C. BONMATI

Teléfono de REPUBLICA 1.555

DOS MEDIDAS

EL EJEMPLO DE FRANCIA

por GUSTAVO ABRIL

Dice "A B C":
"La República francesa y la Santa Sede mantienen relaciones cordialísimas. Francia tiene un embajador en el Vaticano y el Vaticano tiene una Nunciatura en París".

Y añade, después de unas consideraciones que robustecen y confirman lo anterior:

"En cambio, no es tan cordial la relación de la Santa Sede con el Gobierno monárquico, dictatorial y católico de la católica Italia porque el fascismo no se aviene a reconocer los derechos de la Iglesia respecto a la enseñanza religiosa".

De estos extremos deduce después, y muy rectamente:

"Bien claro está que la Iglesia no puede ser y no es monárquica ni republicana."

Esta consecuencia es una verdad que nadie se toma el trabajo de negar ni de discutir.

La Iglesia es indiferente (no tiene más remedio que ser indiferente a todas las normas de gobierno.

Pero permítasenos deducir, de las citadas premisas de "A B C", otra conclusión no menos clara y evidente.

Esta:
"La República no es católica ni Iglesia católica, a pesar de sus principios delativos a la libertad de creencias, de cultos y de enseñanza religiosa".

Nadie que no lo haga de mala fe osará negar la verdad de nuestra afirmación.

Sin embargo, los católicos españoles, desde que se pronunció por vez primera por el actual ministro de Justicia la frase "libertad de cultos", andan soliviantados y mohinos, gritan y protestan contra la "sectaria y volteriana" persecución de que es objeto la Iglesia católica, organizan rogativas como en tiempos calamitosos e incluso se aprestan a combatir, con los procedimientos evangélicos que hicieron famosos a los raquetés, la actuación del gobierno republicano.

¿Por qué? ¿Cuál es el motivo

de tanta alarma, de tanta protesta, de tan fiera e intransigible actitud, de tan levantiscos y belicosos propósitos?

Los motivos son varios, y el cardenal Segura los expresa bien claramente en el escrito de protesta elevado al Gobierno, por sí y en nombre de los prelados metropolitanos.

Nosotros vamos a transcribir íntegramente las causas que, según el inefable cardenal, han producido tan desastrosos efectos en su paternal corazón y que tanto conturban y aconsejan a la mansa y cándida grey católica.

Son las siguientes:
Anuncio oficial para fecha próxima de la secularización de los cementerios y de la separación de la Iglesia y el Estado.

Prohibición a los gobernadores de provincias de tomar parte con carácter oficial en actos religiosos.

Prohibición al ejército de que se manden las acostumbradas comisiones para actos religiosos.

Supresión de las cuatro Ordenes Militares.

Privación de derechos civiles a la Confederación Nacional Católica agraria, precisamente por ser católica.

Privación del derecho de la Iglesia a intervenir en el Consejo de Instrucción Pública por medio de uno de sus prelados.

Supresión de honores militares al Santísimo Sacramento a su paso por las calles, según uso y ley tradicional de la España católica.

La supresión de la obligatoriedad de la enseñanza religiosa en las escuelas primarias y en las superiores.

Prohibición del Crucifijo y emblemas religiosos en las escuelas en que haya quienes se nieguen a recibir las enseñanzas de la Iglesia.

La libertad de cultos que vulnera leyes fundamentales del Estado y artículos substanciales del Concordato.

La infracción de la inmunidad personal eclesiástica, reconocida expresamente en las leyes vigentes.

Estas son, según el propio cardenal primado, las manifestaciones más importantes de la terrible persecución que contra la religión católica se ha desencadenado en España. Y ellas motivan el nacimiento movimiento de protesta, de animosidad y hasta de hostilidad manifiesta contra el Gobierno de la República.

¿Hay motivo para todo esto? Veamos lo que ocurre en Francia, que actualmente está en "relaciones cordialísimas" con la Santa Sede y donde ningún católico se queja de persecuciones contra sus ideas, contra su culto, contra sus libertades.

En Francia están secularizados los cementerios y la Iglesia separada del Estado.

El ejército no envía comisiones a los actos religiosos.

No existen Ordenes Militares. No hay subvenciones ni privilegios para organizaciones católicas por ser católicas.

Ningún prelado interviene en el Consejo de Instrucción pública. No se rinden honores militares al Santísimo Sacramento a su paso por las calles.

No es obligatoria la enseñanza religiosa en las escuelas oficiales.

No existen crucifijos ni emblemas religiosos en las escuelas públicas que no sean especialmente cristianas.

Existe libertad personal eclesiástica.

Además de todo esto, las Ordenes religiosas no gozan ninguno de los amplios e injustos privilegios que tienen en España; está suprimido el juramento religioso en todos los actos oficiales; existe el divorcio, etc., etc.

Y a pesar de todo ello la religión católica está allí extendida como en España, y vive y se desenvuelve perfectamente y nadie se queja de persecuciones "sectarias y volterianas".

Y la Santa Sede, según afirma "A B C", está en "relaciones cordialísimas" con la República francesa.

¿Por qué lo que está hecho en Francia y es admitido y acatado por todos, parece que es imposi-

CRONICA TELEFONICA

-o-o-

MADRILEÑAS

LLUVIA DE CANDIDATURAS

por BENJUMEA ROMAN

A medida que pasan los días, las paredes de las casas madrileñas se van llenando de grandes cartelones, de pequeños afiches.

No son anuncios de compañías teatrales; son presentaciones de nombres de aquellos que quieren debutar en las Cortes Constituyentes en donde el mes próximo se concentrará la opinión pública.

Las candidaturas, son de lo más diverso a lo más gracioso. Se presentan por zonas de toda condición y sexo, y cada grupo, teniendo confianza en lo que dice, señala como bandera a su nombre más o menos popular, el matiz o lo que representa según él o ellos.

A mí me producen todos una curiosidad ilimitada. Los comentarios se hacen para todos los gustos, y los carteles disidentes, tienen cabida para todas las aspiraciones.

Unos dicen que son los verdaderos revolucionarios; otros que son los verdaderos intérpretes del pueblo, otros los verdaderos representantes del orden. Hay quien asegura que como él no vaya al Parlamento, España está perdida.

En fin, cada uno tiene una verdad y del caos de verdades no sabemos a última hora quien saldrá triunfante pero si aseguro que no ha de salir completa ni aun la candidatura oficial que presenta la Conjunción Republicano-Socialista.

Va a ser la última candidatura la más sincera. Y digo esto a tenor de que habrán sabido todo lo que antes hayan expuesto los demás, dirán cosas más nuevas, frases más bonitas, con textos más redondos.

¿Quién saldrá? Cualquiera puede decirlo. Ni aun de la candidatura oficial certificaría de antemano el triunfo de su acta.

Yo me alegro de esto. Es la expresión de que España les aparta su representación se ha puesto en pie y en cada voto que meta en la urna será una conciencia libre, la que sin coacciones, indique su voluntad.

¿Por qué inquieta, subleva y enfurece tanto a los católicos españoles lo que los franceses admiten sin discusión?

¿Por qué los prelados de España, con su primado a la cabeza, protestan contra una política más moderada, más suave, más prudente y menos extremada, en el aspecto religioso, que la que sus hermanos franceses y sus superiores romanos admiten con "cordialidad"?

That is the question.

Las informaciones telefónicas y telegráficas, las publicamos hoy en segunda y tercera planas.

Nuevo Director del Penal

Ayer mañana, en el tren correo procedente de Mérida, donde hasta hace poco tiempo ha venido prestando el cargo de Inspector regional, llegó el nuevo director de esta Prisión Penitenciaria, don José Hernández Jpp, superior de Prisiones y antiguo amigo nuestro. Cartagena conoce perfectamente al director de esta Prisión por haber ya desempeñado este mismo puesto hace algunos años en cuyo cargo supo hacerse merecedor del afecto y estimación de nuestro pueblo por su inteligente actuación.

Desde la estación, donde fué recibido por el alto personal de este establecimiento, se dirigió el señor Hernández al Penal, don-

pector general don Crispulo García de Labarga, que accidentalmente, y en viaje de inspección se haya en Cartagena.

Enviamos nuestro saludo al señor Hernández, y le deseamos una brillante actuación.

MUY EN BREVE

Orisol
APARECERA A DIARIO.
LA MEJOR COLABORACION

DEPORTES

UN MATCH INTERESANTE PARA EL DOMINGO

El próximo domingo, a las cinco y tres cuartos de la tarde, se celebrará en el Stadium un bonito encuentro entre el "Canteras F.C." y el "Plus Ultra-Lisvert" de la localidad.

Ambos equipos sustentan una rivalidad antigua, y los dos han de poner todos sus esfuerzos para conseguir el triunfo. El once local presentará a los nuevos elementos que habrán de defenderle en el campeonato de segunda categoría.

Los precios del match serán muy reducidos.—O.S.

LABORATORIO CLINICO
LUBENGO
Sangre, Orina, Espotos, etc.
CAMPOS, 6
CARTAGENA

El sábado en el TEATRO CIRCO, a las 10 de la noche

GRAN MITIN

de propaganda electoral, Republicano Radical Socialista.

En él tomarán parte entre otros oradores

la elocuente oradora,

Señorita Araceli Barviera Sotomayor

Isidro Pérez San José - Lorenzo Martínez

PRIMER TENIENTE ALCALDE

PROPAGANDISTA OBRERO

DOCTOR ANTONIO ROS

y el candidato

Ramón Navarro Vives

Candidatura Republicana

POR LA ALIANZA

Angel Rizo

afecto al Partido Radical de Lerroux

Candidatura Republicana

Por el Partido Republicano

Radical Socialista

Ramón Navarro Vives